

No. 1 – Januar 2012



Kurz vor Weihnachten durften wir im Fliegermuseum Dübendorf das vierzigjährige Bestehen der Zeitschrift Modell Flugsport feiern. MFS wurde 1971 unter dem damaligen Regionalobmann Heinz Weiss ins Leben gerufen.

Kommentar

Föderalistische Strukturen wirken sich günstig auf Innovationen aus

Liebe Modellflug-Kollegen

Eine kürzlich veröffentlichte Studie beweist, was die meisten von uns schon lange wissen und laufend erfahren: Innovation kann sich in einer föderalistischen Organisation besser entwickeln – oder auch umgekehrt:

Zentralismus ist neuen Ideen in hohem Masse abträglich. Dies lässt sich an der ständig sich erneuernden Vielfalt unserer KMU-Betriebe leicht überprüfen, während grosse Konzerne oft Mühe haben, sich den immer rascheren wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Veränderungen anzupassen. Die grössten Würfe kommen in den meisten Fällen relativ unspektakulär von der Basis und entfalten sich, so sie von der Zentrale nicht abgeschossen werden.

Unsere Zeitschrift Modell Flugsport hätte keine Chance gehabt, wenn wir diese von Anfang an schweizerisch hätten aufziehen wollen. Nur schon in den entsprechenden Gesprächen wurden wir als Phantasten ausgelacht. „Da habt ihr keine Chance – wir haben die Aero Revue und basta!“ Eine eigene Modellflugzeitschrift ist unbezahlbar, wurde uns entgegen gehalten, usf.

Nun, MFS hat diese Probleme überwunden, indem der Start aus dem Kleinen heraus immer mehr Unterstützung und insbesondere Vertrauen gefunden hat. Die Zahl der Beiträge ist laufend gestiegen und bald einmal sind weitere Modellflugregionen – nicht etwa die Zentrale - dazu gestossen und haben geholfen, das zarte Pflänzlein zum Blühen zu bringen. Ihnen sei an dieser Stelle nochmals herzlich gedankt.

Das Erreichte ist allerdings kein Grund, die Hände in den Schooss zu legen. Es gibt auch Kräfte, denen nicht nur unsere freie Meinungsäusserung ein Dorn im Auge ist, sondern auch die Tatsache, dass MFS uns Modellfliegerinnen und Modellfliegern einen hohen Grad an Selbständigkeit und Unabhängigkeit verleiht. Nehmen wir die damit verbundene Arbeit und Verantwortung wahr.

Herzliche Grüsse

Emil Giezendanner

Einen guten Start in die neue Flugsaison und viele gute Ideen in Hobbyraum und Fluggruppe wünscht euch

Der Vorstand der Region NOS

Die regionale Präsidenten-Konferenz steht vor der Tür

Samstag, 21. Januar 2012 im Zentrum Schluefweg Kloten (www.schluefweg.ch)

**Ab 8.30 Uhr
Kaffee im Restaurant**

**9.30 bis 11.00 Uhr
Flugplätze heute – und morgen?**

Modellflug versus Raumplanung
mit Manuel Häberli
Abteilungsleiter „Bauen ausserhalb der Bauzonen“ im Amt für Raumentwicklung bei der Baudirektion des Kantons Zürich.

Das weitere Programm

11.00 Uhr	Apéro
11.30	Mittagessen
13.15	Abgabe Abstimmungsunterlagen
13.30	Präsidentenkonferenz
16.15	Schluss



Ehrungen

Jedes Jahr ehrt die Region Modellflieger für besondere Verdienste in ihren Gruppen oder der Region. Dies kann langjährige Vorstandstätigkeit sein, sportliche Leistungen, Jugendförderung usw.

Die so geehrten Kollegen und Kolleginnen werden mit dem Regional-Diplom sowie einem guten Tropfen versehen.

Zurücktrendende oder getretene Präsidenten erhalten ebenfalls das Regional-Diplom.

Die Gruppenvorstände sind ganz herzlich eingeladen, ihre verdienstvollen Kameraden der Region bis **spätestens am 14. Januar** zu melden. Bitte vergesst eure treuen Unterstützer nicht. Vielen Dank zum Voraus.



Weitere Anlässe in der Region NOS

Modellflug versus Raumplanung

Samstag, 21. Januar, 9.30 bis 11.00 Uhr
Zentrum Schluefweg, Kloten
Präsentation von Manuel Häberli, Baudirektion des Kantons Zürich, Amt für Raumentwicklung
www.modellflug-nos.ch

Präsidentenkonferenz der Modellflug Region NOS

Samstag, 21. Januar, 13.30 bis 16.15 Uhr im Zentrum Schluefweg, Kloten
www.modellflug-nos.ch

Modellflug-Ausstellung der MG Churfürsten

21./22. Januar 2012 Mehrzweckhalle am See, Walenstadt
Samstag 13-20 Uhr und Sonntag 10-17 Uhr
Info: www.mfg-churfürsten.ch

Kommen die Drohnen?

Freitag, 10. Februar, 19 Uhr (Ort noch nicht bekannt)
FPV „first person view“, auch Immersions- oder Kameraflug genannt
Informations-Abend über neue Entwicklungen, Technologien, Einsatzgebiete aber auch gesetzliche Grundlagen
Mit Black Sheep und weiteren
www.modellflug-nos.ch

Indoor in Regensdorf

AeroMusicals Schweizermeisterschaft

Sonntag, 4. März 10 bis 17 Uhr
Sportanlage Wisacher, Regensdorf
Organisation: Eflight und FAKO F5/6
Info: www.eflighth.ch und www.silentwings.ch

3. Pfäffiker Halleflüge 2012

Sonntag, 11. März 10 bis 17 Uhr Sporthalle Mettlen, Pfäffikon-ZH
Info: www.modellflug-pfaeffikon.ch

Treueprämien der Region NOS

Prämien für die langjährige aktive Mitgliedschaft in der Region NOS werden den Gruppen im Jahre ihres Jubiläums wie folgt verliehen:

25 Jahre: 500 Franken
50 Jahre: 1'000 Franken
75 Jahre: 1'500 Franken

Aus Budgetgründen müssen der Region diese Jubiläen **bis am 14. Januar** gemeldet werden. Rückwirkend werden keine Prämien ausbezahlt.